
びびとと らら
中能登町議会中能登町議会議会だより

７月28日 石川県消防操法大会
鹿西分団　準優勝を獲得

【主な内容】

　新組織スタート・12人始動　　　　　　　   ２ページ
　突撃インタービュー　消防団長・分団長　　13ページ
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１
人
１
人
の
抱
負
と
顔
ぶ
れ

１
人
１
人
の
抱
負
と
顔
ぶ
れ

議会だより とびら 第16号議会だより とびら 第16号 23

　

新
し
い
議
員　

新
し
い
議
員　

1212
人
始
動

人
始
動  

議
員
の
任
期

議
員
の
任
期  

平
成
平
成
3030
年
７
月
１
日
か
ら
４
年
間

年
７
月
１
日
か
ら
４
年
間

　

７
月
随
時
会
議
に
お
き
ま
し
て
、
議
員
各
位
の
ご
推
挙

に
よ
り
、
議
長
に
就
任
い
た
し
ま
し
た
。

　

誠
に
身
に
余
る
光
栄
で
あ
る
と
と
も
に
、
責
任
の
重
さ

を
痛
感
し
て
お
り
ま
す
。

　

中
能
登
町
を
取
り
巻
く
状
況
は
、
人
口
減
少
や
少
子
高

齢
化
に
対
応
し
た
、
医
療
・
福
祉
・
教
育
の
充
実
、
地
方

創
生
へ
の
取
り
組
み
、
役
場
庁
舎
を
は
じ
め
と
し
た
公
共

施
設
の
統
廃
合
な
ど
、
多
く
の
課
題
が
山
積
し
て
お
り
ま

す
。
町
民
の
皆
様
に
と
っ
て
よ
り
身
近
で
、
開
か
れ
た
議

会
を
目
指
し
、会
話
と
議
論
を
重
ね
、全
議
員
一
丸
と
な
っ

て
、課
題
の
解
決
に
取
り
組
ん
で
い
く
所
存
で
あ
り
ま
す
。

　

今
後
と
も
、
議
会
に
対
し
、
よ
り
一
層
の
ご
支
援
と
ご

協
力
を
賜
り
ま
す
よ
う
お
願
い
申
し
上
げ
ま
し
て
、
就
任

の
ご
挨
拶
と
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。

 

中
能
登
町
議
会
議
長　

宮
下　

為
幸

　

こ
の
度
、
女
性
議
員
と
し
て
初
の
副
議
長
の
大
任
を
拝

し
ま
し
た
。
さ
ら
に
、
町
民
の
皆
様
の
ご
期
待
に
お
応
え

で
き
る
よ
う
使
命
を
果
た
し
て
参
る
決
意
で
す
。

　

人
口
減
少
、
少
子
高
齢
化
が
進
む
中
、
私
た
ち
の
暮
ら

す
地
域
で
は
、
介
護
、
子
育
て
、
防
災
・
減
災
な
ど
、
多

岐
に
わ
た
る
諸
課
題
が
あ
ふ
れ
て
い
ま
す
。
地
方
自
治
体

が
担
う
責
任
は
、
ま
す
ま
す
高
ま
り
、
議
会
が
果
た
す
べ

き
役
割
も
大
変
重
要
な
も
の
と
な
っ
て
い
ま
す
。

　

宮
下
議
長
の
も
と
、
議
員
の
方
と
も
心
を
あ
わ
せ
、「
誰

も
が
、
住
み
慣
れ
た
地
域
で
安
心
し
て
暮
ら
し
続
け
る
こ

と
が
で
き
る
中
能
登
町
」、「
女
性
や
若
い
世
代
が
、
生
き

生
き
と
活
躍
で
き
る
中
能
登
町
」
を
目
指
し
、
町
民
の
皆

様
と
共
に
前
進
し
て
参
り
た
い
と
思
っ
て
お
り
ま
す
。
ど

う
ぞ
宜
し
く
お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
。

 

中
能
登
町
議
会
副
議
長　

笹
川　

広
美

宮下 為幸
【みやした・ためゆき】
徳丸／67歳／無所属
５期（通算６期）

笹川 広美
【ささかわ・ひろみ】
末坂／56歳／公明党

４期

古玉 いづみ
【こたま・いづみ】
徳前／39歳／無所属

１期

・総務建設常任委員会……
・教育民生常任委員会……
・予算決算常任委員会
　　　　　　　……議長を除く全員
・期別の(　)内は、旧町からの通算回数
・平成30年７月６日現在

林 真弥
【はやし・しんや】

能登部上／55歳／無所属
２期

土本 稔
【つちもと・みのる】
黒氏／42歳／自由民主党

２期

尾田 良一
【おだ・りょういち】
芹川／66歳／無所属

２期

諏訪 良一
【すわ・りょういち】
小竹／80歳／無所属
５期（通算６期）

南 昭榮
【みなみ・しょうえい】
瀬戸／71歳／無所属
４期（通算６期）

中川 秀平
【なかがわ・しゅうへい】
井田／63歳／無所属

２期

作間 七郎
【さくま・しちろう】
福田／75歳／無所属
５期（通算11期）

坂井 幸雄
【さかい・ゆきお】
良川／77歳／無所属
５期（通算10期）

甲部 昭夫
【こうべ・あきお】

能登部上／76歳／無所属
５期（通算７期）

第
10
代
議
長

第
９
代
副
議
長



議会だより とびら 第16号議会だより とびら 第16号 45

６月定例会議　採決の結果

提出された議案に対して、議員が賛成・反対の意思を表して、
議案成立の可否が決定します。

■ 賛否が分かれた議案 〇：賛成  ×：反対  欠：欠席  退：退席  除：除斥

結
果

議員名

議案名

尾
田　

良
一

土
本　
　

稔

林　
　

真
弥

中
川　

秀
平

山
本　

孝
司

笹
川　

広
美

南　
　

昭
榮

諏
訪　

良
一

宮
下　

為
幸

甲
部　

昭
夫

若
狭　

明
彦

坂
井　

幸
雄

作
間　

七
郎

町　長　提　出　議　案

可
決

工事請負契約の締結について
（平成30年度 中能登町立旧滝尾小学校校
舎解体工事）
　　　契約の金額、１億4040万円。
　　　契約の相手方、株式会社杉本工務店。

× × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ×
内容

■ 全議員が賛成して可決された主な議案　　

結果 町　長　提　出　議　案

可決
中能登町敬老祝金条例の全部改正について

改正前は80歳以上であった支給年齢を節目の年齢である77歳、88歳、99歳、100
歳にそれぞれ、１万円、２万円、２万円、10万円を支給するもの。

可決

中能登町放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正
する条例について

放課後児童支援員の基礎資格を拡大するもので、主なものでは、教員免許の更新を
受けなくても教員免許を取得していれば基礎資格を満たすことを明確化することと、
高校を卒業していなくても、５年以上当該事業に従事した者で町長が適当と認めた
ものを新たに追加するもの。

可決
字の区域及び小字の名称の変更について

県営ほ場整備事業滝尾南部地区の土地改良事業の施行による区画形状の変更に伴い、
字の区域と小字の名称の変更を行うもの。

内容

内容

内容

結果 議　会　提　出　議　案

可決
中能登町議会基本条例の一部を改正する条例

議員定数が14人から12人になったことによる所要の改正。

可決
中能登町議会委員会条例の一部を改正する条例

総務建設常任委員会と教育民生常任委員会の委員定数を６人に、予算決算常任委員
会を設置して委員定数を11人とした。

（議長は、採決には加わりません。）

内容

内容

議会組織 決まる
正 副 議 長

議　長　宮下　為幸　　　副議長　笹川　広美

委　員　会

【議会運営委員会】
　◎作間　七郎　 〇林　　真弥 　坂井　幸雄 　甲部　昭夫 　中川　秀平

【教育民生常任委員会】
　◎甲部　昭夫　 〇中川　秀平　 南　　昭榮 　林　　真弥 　尾田　良一
　　古玉いづみ

【総務建設常任委員会】
　◎坂井　幸雄　 〇諏訪　良一 　作間　七郎 　宮下　為幸 　笹川　広美
　　土本　　稔

【予算決算常任委員会】
　◎作間　七郎　 〇土本　　稔　 坂井　幸雄 　甲部　昭夫　 諏訪　良一
　　南　　昭榮　　 笹川　広美　 中川　秀平　 林　　真弥　 尾田　良一
　　古玉いづみ

【議会・行革活性化特別委員会】
　◎笹川　広美 　〇甲部　昭夫 　作間　七郎　 坂井　幸雄　 諏訪　良一
　　南　　昭榮 　　中川　秀平　 林　　真弥　 土本　　稔　 尾田　良一
　　古玉いづみ

【庁舎統合建設特別委員会】
　◎作間　七郎　 〇土本　　稔　 坂井　幸雄　 甲部　昭夫　 諏訪　良一
　　南　　昭榮　　 笹川　広美　 中川　秀平　 林　　真弥　 尾田　良一
　　古玉いづみ

【議会広報特別委員会】
　◎林　　真弥　 〇古玉いづみ　 笹川　広美　 中川　秀平 　土本　　稔
　　尾田　良一

◎は委員長　○は副委員長

一部事務組合

長曽川水防事務組合　　　　　　　　　　　 坂井　幸雄　 林　　真弥　 古玉いづみ
石川県後期高齢者医療広域連合組合　　　　 宮下　為幸
石川北部アール・ディ・エフ広域処理組合　 坂井　幸雄

監 査 委 員 諏訪　良一



議会だより とびら 第16号議会だより とびら 第16号 67

 ■６月定例会議■　開催期間5月30日から6月6日　議案に関する議員からの質疑　町の30年度一般 会計予算は約1157万円を増額補正して総額約100億7450万円になりました　■６月定例会議■■６月定例会議■　開催期間5月30日から6月6日　議案に関する議員からの質疑　町の30年度一般 会計予算は約1157万円を増額補正して総額約100億7450万円になりました　■６月定例会議■

出
荷
式
挙
行

　

 
株
式
会
社 

バ
イ
テ
ッ
ク
フ
ァ
ー
ム
七
尾

　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　

中
能
登
工
場

３
月
末
に
建
設
工
事
が
竣
工

　

８
月
２
日
に
株
式
会
社
バ
イ
テ
ッ
ク
フ
ァ
ー

ム
七
尾
・
中
能
登
工
場
が
出
荷
式
を
行
い
ま
し

た
。
年
間
５
０
５
ト
ン
の
リ
ー
フ
レ
タ
ス
の
生

産
能
力
を
持
つ
工
場
で
、
従
業
員
20
名
の
う
ち

９
名
が
町
内
在
住
の
方
で
す
。
町
議
会
で
も
議

員
全
員
で
工
場
の
現
地
視
察
を
行
い
ま
し
た
。

　

こ
れ
か
ら
の
農
業
構
造
改
革
が
進
む
中
、
農

業
の
振
興
と
発
展
は
も
と
よ
り
、
地
域
資
源
を

活
用
し
た
、
新
た
な
ビ
ジ
ネ
ス
や
産
業
が
創
出

さ
れ
地
域
経
済
の
活
性
化
や
雇
用
と
若
い
世
代

の
定
住
促
進
に
つ
な
が
る
こ
と
に
期
待
し
て
い

ま
す
。

　

町
議
会
で
は
、
６
月
定
例
会
議
で
こ
の
条
例

を
含
め
17
件
を
審
議
し
、
16
件
を
全
会
一
致
で
、

１
件
を
賛
成
多
数
で
可
決
し
ま
し
た
。

教職員多忙化

ストレスチェック
医師の面談の
希望者
ゼロ

福祉施策

放課後
児童支援員の
基礎資格

Ａ 教職員のストレスチェックを実施し、ストレ
ス度の高い教職員が医師の面接指導を希望し
た場合に依頼する医師に支払う報償金である
が、平成29年度は希望者がなく全額減額と
なった。 （担当課：教育文化課）

Ｑ 教職員健康管理面接指導で報償金 8万円の減
額理由はなにか。

Ａ 現在、保育士免許を有する方が２名、教員免
許を有する方が１名おり、そのほかは、「２年
以上類似事業に従事した方」が多いのが現状
である。臨時職員の場合は時給 790円を支給
している。 （担当課：住民福祉課）

Ｑ 放課後児童支援員の基礎資格を持っている方
の賃金についてどうなっているのか。 農業振興費

工事請負費
1458万円
減額補正

Ｑ 減額理由を聞く。

Ａ バイテックファーム植物工場の町単独事業部分
の工事で、町が借用していた旧生活改善センター
の箇所を原形復旧する予定で当初予算を見込ん
でいたが、必要がなくなり減額となった。
 （担当課：農林課）

８月２日　出荷式



【
笹
川
】
①
安
心
し
て
外
出
で

き
る
移
動
手
段
へ
の
対
応
、
②

公
共
交
通
維
持
へ
の
町
民
の
意

識
改
革
、
③
公
共
交
通
の
利
用

促
進
の
た
め
の
取
り
組
み
の
３

点
を
伺
う
。

【
町
長
】
①
公
共
交
通
再
検
討

調
査
を
も
と
に
、
町
づ
く
り
や

観
光
戦
略
と
の
連
携
も
図
り
、

持
続
可
能
な
交
通
ネ
ッ
ト
ワ
ー

ク
を
形
成
す
る
。

②
路
線
バ
ス
や
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ

バ
ス
、
デ
マ
ン
ド
タ
ク
シ
ー
は
、

利
用
客
数
、
利
用
促
進
の
取
り

組
み
な
ど
に
よ
り
国
の
補
助
金

額
が
決
定
す
る
。
取
り
組
み
に

町
民
の
協
力
を
求
め
な
け
れ
ば

な
ら
な
い
と
考
え
て
い
る
。

③
小
中
学
生
の
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ

バ
ス
と
デ
マ
ン
ド
タ
ク
シ
ー
の

無
料
化
、
自
動
車
運
転
免
許
証

返
納
時
に
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
バ
ス

の
回
数
券
の
進
呈
、
町
祭
で
の

運
賃
無
料
化
や
増
発
、
高
齢
者

サ
ロ
ン
で
の
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
バ

ス
の
乗
車
体
験
等
も
実
施
し
て

い
る
。
し
か
し
、
真
に
必
要
性

を
感
じ
な
い
限
り
利
用
が
無
い

の
が
現
状
だ
。
町
民
の
理
解
と

協
力
を
願
い
た
い
。

【
笹
川
】
医
療
機
関
へ
の
ア
ク

セ
ス
を
早
急
に
対
応
で
き
な
い

か
。

【
企
画
課
長
】
実
態
調
査
を
行

い
、
利
用
者
の
声
を
し
っ
か
り

と
聞
い
た
う
え
で
検
討
し
た
い
。

【
そ
の
他
の
質
問
】
▼
健
康
長

寿
の
た
め
の
取
り
組
み
▼
文
化

的
価
値
を
活
か
し
た
町
づ
く
り

６月定例会議　一般質問 ここが聞きたい ! !

６名の議員が登壇し質問する

笹川　広美 議員

問 

公
共
交
通
の
利
便
性
を
図
れ

　
　
答 

実
態
調
査
を
行
い
対
応
す
る

【
中
川
】
道
の
駅
は
、
人
で
あ
ふ
れ
て

い
る
の
は
イ
ベ
ン
ト
が
あ
る
時
く
ら
い

で
、
普
段
は
ひ
っ
そ
り
と
し
て
い
る
。

　

来
年
度
に
は
、
指
定
管
理
の
更
新
が

あ
り
議
会
の
議
決
も
必
要
と
な
る
。
行

政
の
支
援
を
受
け
ず
に
独
立
し
て
い
く

こ
と
を
期
待
し
た
い
が
、
今
後
の
道
の

駅
の
活
用
を
聞
く
。

【
町
長
】
道
の
駅
は
今
年
で
５
年
目
を

迎
え
る
。
現
在
は
徐
々
に
で
は
あ
る
が

来
場
者
数
、
売
上
と
も
右
肩
上
が
り
と

な
っ
て
い
る
。
た
だ
、
町
か
ら
の
指
定

管
理
料
を
加
え
た
収
支
で
も
黒
字
に
は

至
っ
て
い
な
い
。
今
後
も
Ｊ
Ａ
能
登
わ

か
ば
と
共
に
地
域
振
興
の
核
と
な
る
よ

う
前
向
き
に
進
め
た
い
と
考
え
る
。　

【
企
画
課
長
】
今
後
、
道
の
駅
を
ど
う

活
用
し
て
い
く
か
は
、
町
の
農
産
物
を

中
心
と
し
た
地
場
産
品
販
売
や
地
域
資

源
活
用
を
通
じ
て
、
地
域
産
業
の
振
興

と
活
性
化
を
図
る
こ
と
が
目
的
だ
。

　

直
売
所
の
地
元
産
野
菜
の
出
荷
率
向

上
と
季
節
に
左
右
さ
れ
な
い
産
品
の
供

給
、
特
に
カ
ラ
ー
野
菜
の
安
定
供
給
が

求
め
ら
れ
て
い
る
。
加
え
て
、
ど
ぶ
ろ

く
の
販
売
や
甘
酒
の
試
飲
、
ジ
ビ
エ
を

使
っ
た
料
理
な
ど
、
当
町
独
自
の
地
域

産
品
の
拡
充
に
も
努
め
る
。

【
中
川
】
次
世
代
へ
繋
ぐ
道
の
駅
と
な

る
よ
う
皆
さ
ん
で
頑
張
り
ま
し
ょ
う
。

【
そ
の
他
の
質
問
】
▼
ふ
る
さ
と
納
税

中川　秀平 議員

問 

中
能
登
町
の
道
の
駅
は
順
調
な
の
か

　
　
答 

開
業
か
ら
黒
字
に
は
至
っ
て
い
な
い

議会だより とびら 第16号議会だより とびら 第16号 89

６月定例会議 一 般 質 問

【
坂
井
】
七
尾
鹿
島
広
域
行
政
推
進
で

年
間
委
託
の
内
容
と
事
務
委
託
費
用
を

聞
く
。　

【
町
長
】
平
成
25
年
３
月
の
七
尾
鹿
島

広
域
事
務
組
合
解
散
を
受
け
、
七
尾
市

と
中
能
登
町
で
広
域
行
政
推
進
に
関
す

る
規
約
を
定
め
、
ご
み
処
理
や
斎
場
運

営
な
ど
の
環
境
衛
生
事
務
、
火
災
や
救

急
な
ど
の
消
防
事
務
を
七
尾
市
に
委
託

し
て
い
る
。

【
参
事
兼
総
務
課
長
】
平
成
30
年
度
当

初
予
算
で
の
事
務
委
託
経
費
は
、
七
尾

市
と
中
能
登
町
で
定
め
た
負
担
割
合
に

基
づ
き
按
分
し
て
い
る
。
七
鹿
斎
場
運

営
費
は
利
用
実
績
割
合
23･

11
％
で
７

５
５
万
７
千
円
。
ご
み
処
理
費
は
利
用

実
績
割
合
22
・
71
％
で
１
億
７
５
３
３

万
２
千
円
。
消
防
事
務
費
で
は
１
点

目
、
中
能
登
消
防
署
と
町
消
防
団
の
経

費
、
負
担
割
合
100
％
の
１
億
６
８
２
０

万
円
。
２
点
目
、
本
部
分
を
当
町
の
人

口
割
り
24
・
１
％
で
算
出
し
た
経
費
が

５
７
４
７
万
９
千
円
。
こ
れ
ら
を
合
わ

せ
た
消
防
事
務
経
費
は
、
２
億
２
５
６

７
万
９
千
円
と
な
っ
て
い
る
。
３
点

目
、
公
平
委
員
会
の
共
同
設
置
負
担
金

で
は
、
病
院
職
員
を
除
く
職
員
数
割
合

が
25
・
74
％
で
10
万
７
千
円
と
な
っ
て

い
る
。
以
上
の
合
計
額
は
４
億
８
６
７

万
５
千
円
で
あ
る
。

そ
の
他
の
質
問
▼
能
登
立
国
１
３
０
０

年
の
歴
史
資
源
活
用
▼
一
礼
運
動

坂井　幸雄 議員

問 

七
尾
鹿
島
広
域
行
政
の
費
用
は

　
　
答 

定
め
ら
れ
た
負
担
割
合
に
基
づ
く

【
土
本
】
統
合
庁
舎
の
結
論
が
出
て
い

な
い
中
で
、
鳥
屋
庁
舎
を
博
物
館
に
し

た
い
と
の
考
え
を
聞
い
た
。
議
会
へ
の

説
明
も
な
い
が
、
博
物
館
に
つ
い
て
具

体
的
な
説
明
を
求
め
る
。

【
町
長
】
旧
町
の
民
族
資
料
館
等
に
多

く
の
文
化
財
資
料
が
分
散
保
管
し
て
あ

る
。
文
化
価
値
の
高
い
も
の
も
あ
り
、

こ
れ
ら
を
一
括
保
管
管
理
し
、
未
来
へ

伝
え
る
べ
き
郷
土
の
文
化
財
を
引
き
継

ぐ
施
設
と
し
て
整
備
す
る
こ
と
が
望
ま

し
い
。
町
の
歴
史
文
化
の
情
報
発
信
拠

点
と
し
て
、
史
跡
や
伝
統
的
な
町
並
み

な
ど
に
足
を
運
ん
で
も
ら
え
る
施
設
に

し
た
い
。

【
土
本
】
鳥
屋
庁
舎
だ
け
が
博
物
館
に

適
し
て
い
る
と
は
限
ら
な
い
。
能
登
部

上
、
徳
丸
、
能
登
部
下
地
区
を
重
要
伝

統
的
建
造
物
群
保
存
地
区
と
し
て
国
の

選
定
を
目
指
す
の
で
あ
れ
ば
、さ
ら
に
、

博
物
館
は
教
育
施
設
と
し
た
い
と
の
町

長
の
発
言
も
あ
り
、
旧
鹿
西
中
学
校
も

適
す
る
と
考
え
る
。
こ
の
提
案
に
つ
い

て
町
長
の
考
え
を
聞
く
。

【
町
長
】
旧
鹿
西
中
学
校
は
や
は
り
統

合
庁
舎
に
一
番
適
す
る
と
考
え
る
が
、

皆
さ
ん
と
議
論
し
て
進
め
た
い
。

そ
の
他
の
質
問
▼
重
要
伝
統
的
建
造
物

群

土本　　稔 議員

問 

鳥
屋
庁
舎
を
博
物
館
に
す
る
の
か

　
　
答 

今
後
議
論
し
て
い
き
た
い

地域を走るコミュニティバス

立派な道の駅だが

七尾鹿島消防連合訓練大会

旧鳥屋中学校に保管してある遺跡物



　　　第５回大会の新たな取り組みでは、ふるさと納税エントリーと、
　　　大会名のトレジャーに由来して、コース上に隠された宝物探しを取り入れるとのこと。

常
任
委
員
会
審
議
内
容
報
告

総務建設常任委員会務建設常任委員会

常
任
委
員
会
審
議
内
容
報
告

教育民生常任委員会育民生常任委員会

地域日本語教育スタートアッププログラム事業
　当町での日本語教室開設に向けて、調査・研究を平成29年度から３か年事業で文化庁の
支援を受け行っている事業。

　　　　　平成29年12月末現在の当町の在住外国人　192人　
　　　　　外国人比率　1.05％　　　在住外国人のうち技能実習生が68.75％

　29年度は、①事業計画の策定　②在住外国人及び技能実習生を雇用する企業や技能実習
生のヒアリング調査　③ボランティアスタッフやサポーターの養成・プレ講座を実施。30
年度は、フェイスブックやラインなどを活用した情報交換を進めながら事業を行う。

　
　宝物探しを取り入れ
る場合、制限時間は、
どう考えているか

質問：委員質疑
　安全面を考慮して、
従来どおりの制限時間
を設ける。

回答：町 答 弁

町防災訓練に参加した在住外国人

議会だより とびら 第16号議会だより とびら 第16号 1011

【
林
】
昨
年
３
月
定
例
会
議
で
執
行
部

か
ら
提
出
さ
れ
、
全
会
一
致
で
可
決

し
た
中
能
登
町
職
員
倫
理
条
例
で
定

例
会
議
で
議
案
提
出
し
た
経
緯
と
施

行
か
ら
１
年
が
経
過
し
た
現
在
の
見

解
を
問
う
。

【
町
長
】
こ
の
条
例
は
地
方
自
治
法
に

加
え
、
町
長
や
職
員
は
町
民
の
奉
仕

者
で
、
公
務
の
公
正
に
さ
ら
な
る
信
頼

を
確
保
す
る
こ
と
を
目
的
と
し
て
い
る
。

特
に
町
長
は
、
よ
り
一
層
高
い
倫
理

観
が
求
め
ら
れ
る
と
考
え
、
県
内
で

最
も
厳
し
い
条
例
と
し
て
制
定
し
た
。

施
行
か
ら
１
年
、
私
を
は
じ
め
職
員

一
同
、
条
例
を
遵
守
し
職
務
を
遂
行

し
て
い
る
。

【
林
】
倫
理
と
い
う
言
葉
の
意
味
は
ど

の
よ
う
に
理
解
さ
れ
て
い
る
か
。

【
町
長
】
人
は
仲
良
く
、
楽
し
く
暮
ら

す
た
め
の
一
つ
の
道
筋
だ
と
考
え
る
。

　【
林
】
倫
理
と
い
う
言
葉
を
辞
書
で
調

べ
る
と
、「
人
の
踏
み
行
う
べ
き
道
」

と
あ
る
。
そ
の
道
は
各
人
違
い
が
あ
れ
、

他
に
迷
惑
を
か
け
な
け
れ
ば
問
題
な
い

と
考
え
る
。
た
だ
、
組
織
の
ト
ッ
プ
は

違
う
。
自
己
保
身
や
結
果
優
先
で
は
倫

理
観
を
欠
く
行
動
に
傾
向
す
る
と
考
え

て
お
り
、
自
分
も
含
め
胸
に
刻
み
た
い
。

　

町
長
と
執
行
部
に
は
、
高
い
倫
理
観

の
も
と
町
政
に
邁
進
さ
れ
る
こ
と
を
期

待
す
る
が
、
倫
理
に
ル
ー
ル
ブ
ッ
ク
は

必
要
あ
り
ま
せ
ん
。　

【
そ
の
他
質
問
】
▼
体
育
施
設
使
用
時

の
減
免
措
置
▼
障
が
い
攻
略
課

林　　真弥 議員

問 
町
職
員
倫
理
条
例
の
見
解
を
問
う

　
　
答 

職
務
に
高
い
倫
理
観
で
あ
た
る

【
諏
訪
】
会
計
検
査
院
よ
り
事
業
の
実

績
に
つ
い
て
指
摘
さ
れ
た
上
に
、
補
助

金
等
の
返
還
を
命
じ
ら
れ
た
こ
と
は
町

に
と
っ
て
こ
の
上
な
い
不
名
誉
な
こ
と

だ
が
、
①
会
計
検
査
院
の
指
摘
に
対
す

る
所
見
、
②
再
発
防
止
対
策
の
２
点
を

問
う
。

【
町
長
】
①
国
の
規
定
と
町
の
補
助
金

対
象
に
関
す
る
条
例
に
違
い
が
あ
り
、

町
の
条
例
に
準
じ
て
補
助
金
申
請
し
過

大
申
請
と
な
っ
た
。
補
助
金
の
返
還
を

命
じ
ら
れ
た
こ
と
に
よ
り
中
能
登
町
の

名
前
が
報
じ
ら
れ
、
町
民
各
位
に
不
安

な
思
い
さ
せ
た
こ
と
に
心
か
ら
お
詫
び

申
し
上
げ
る
。

②
補
助
金
交
付
要
綱
の
読
み
込
み
不
足

か
ら
過
大
申
請
と
な
り
、
結
果
と
し
て

返
還
す
る
に
至
っ
た
。
今
後
の
対
策
と

し
て
担
当
課
に
お
い
て
、
課
内
の
複
数

人
で
十
分
に
確
認
行
為
を
行
う
よ
う
指

導
を
徹
底
す
る
。　

【
教
育
文
化
課
長
】「
血
税
を
補
助
金
と

し
て
い
た
だ
い
て
い
る
」
と
い
う
こ
と

を
肝
に
銘
じ
、
今
後
の
事
務
事
業
の
執

行
に
し
っ
か
り
と
確
認
し
な
が
ら
取
り

組
ん
で
行
く
。

そ
の
他
の
質
問
▼
大
宮
坊
周
辺
の
景
観

諏訪　良一 議員

問 

中
能
登
町
の
汚
名
返
上
に
努
め
よ

　
　
答 

肝
に
銘
じ
確
認
行
為
を
徹
底
さ
せ
る

６月定例会議 一 般 質 問

11月４日開催

　
　トレランのふるさと
納税とは、どういう意
味か。

質問：委員質疑

　
　外国人参加者は、
費用負担があるの
か。

質問：委員質疑
　現在は徴収していな
いが、　今後について
は、検討していく。

回答：町 答 弁

中能登トレジャートレイルラン

　ふるさと納税の返礼品に、トレ
ランの参加権を設けて、中能登町
へお越しいただくなど、相乗効果
が得られるようにしたい。

回答：町 答 弁



議会だより とびら 第16号議会だより とびら 第16号 1213

庁舎統合建設特別委員会報告

庁舎統合、議会の答申結果を執行部に提出

ラピア鹿島周辺が妥当
　

庁
舎
統
合
特
別
委
員
会
は
４
年
、
19
回
に
わ
た
り
協

議
を
重
ね
て
き
た
。
５
月
15
日
に
開
催
し
た
会
議
で
は

統
合
庁
舎
の
整
備
場
所
に
つ
い
て
多
数
決
を
行
い
、『
ラ

ピ
ア
鹿
島
周
辺
で
の
新
築
が
妥
当
』
と
の
統
一
意
見
を

ま
と
め
た
。

　

委
員
会
に
は
議
員
全
14
人
が
出
席
し
、
作
間
委
員
長

は
こ
れ
ま
で
の
意
見
を
集
約
し
た
上
で
、
ラ
ピ
ア
鹿
島

周
辺
案
と
旧
鹿
西
中
学
校
跡
案
の
２
案
に
絞
り
、
多
数

決
を
取
る
こ
と
を
提
案
し
た
。分
庁
舎
方
式
を
維
持
し
、

建
設
費
が
安
く
な
る
東
京
五
輪
後
に
再
検
討
す
べ
き
と

の
意
見
も
あ
っ
た
こ
と
か
ら
、「
現
時
点
で
判
断
す
る

な
ら
」
と
の
条
件
付
き
で
採
決
を
取
る
こ
と
が
承
認
さ

れ
た
。
採
決
に
は
二
人
の
議
員
が「
時
期
尚
早
で
あ
る
」

と
し
て
退
席
し
た
。
ま
た
、
古
玉
前
議
長
は
ラ
ピ
ア
鹿

島
周
辺
案
に
賛
同
の
意
を
示
し
た
。

　

採
決
を
前
に
し
た
議
論
で
は
町
執
行
部
も
出
席
し

た
。
杉
本
町
長
は
国
が
熊
本
地
震
発
生
を
受
け
て
創
設

し
た
庁
舎
整
備
へ
の
財
政
支
援
事
業
は
平
成
32
年
度
ま

で
の
整
備
が
条
件
に
な
っ
て
い
る
と
し
て
、
新
築
で
は

間
に
合
わ
な
い
と
主
張
し
た
。

　
　

―
多
数
決
の
結
果
―

▽
ラ
ピ
ア
鹿
島
周
辺
案　

　

尾
田
良
一
、
土
本　

稔
、
林　

真
弥
、
中
川
秀
平
、

　

山
本
孝
司
、
諏
訪
良
一
、
宮
下
為
幸

▽
旧
鹿
西
中
案　

　

南　

昭
榮
、
甲
部
昭
夫
、
若
狭
明
彦

▽
退
席　

笹
川
広
美
、
坂
井
幸
雄

町長室で庁舎統合建設特別委員会答申結果を町長に提出（５月22日）
（左から：廣瀬副町長　杉本町長　古玉前議長　作間庁舎統合建設特別委員会委員長　宮下前同副委員長）

突撃インタビュー突撃インタビュー突撃インタビュー突撃インタビュー突撃インタビュー

日頃、町の安心安全のために尽力くださっている御三方にお話しを伺いました

　　　　　　　① 分団長（消防団員）として日頃からの心構えは？
　　　　　　　② 石川県消防操法大会出場に向けてお聞かせ下さい
　　　　　　　③ 分団の今後の課題は？
　　　　　　　④ 町・議会への要望などお聞かせ下さい

［清水鹿西分団長・団員歴35年
　分団長４年］
回答①消防団員としては、住民に

安心安全を届けると共に生
命財産の保持にも貢献した
い。分団長としては、団員
の安全確保に万全の注意を

［小開御祖分団長・団員歴35年　分団長６年］
回答①万一の有事に備えて想定外がないように、更には、最悪の事態が生じない

ように、あらゆる角度から対応できるよう日々精進し準備している。
　　　しかし、大災害発生時での住民行動には不安があり、従来とは違う内容で

の地域防災訓練を実施したいと考えている。
回答②あまり高い目標は掲げていないが、若い団員の今後の意欲につながれば良

いと思う。猛暑が想定されるので分団長としては、熱中症などの事故がな
く無事に終わりたい。

回答③若い団員の確保が大きな課題だが、消防団員になることで「人と人とのつ
ながりができ自分の為にもなる」など、消防団、消防団員としての魅力を
発信し、課題克服に努めていきたい。現在の団員数 13名。

回答④退職した元団員による支援団員制度の創設と拡充をお願いしたい。消防団
員としての報酬は支給されるが、それ以外のメリットがあっても良いので
はないか。例えば、納税面での優遇など。

［打越中能登町消防団長］
回答① 50 年、100 年に一度の災害が、毎年のように発生している。
　　　いつ発生するか分からない災害に対し、消防団長として冷静に
　　　判断できるように心かげている。
回答② 13 年連続出場であり、中能登消防団として誇りに思う。
　　　練習の成果を十分に発揮してほしい。
回答③どこの分団も若手団員の確保が難しい。消防団の役割をしっかり
　　　ＰＲしなければと考えている。
回答④防災訓練には、議会は
　　　来賓として参加してい
　　　るが、是非、地域の皆
　　　様と一緒に参加してい
　　　ただきたい。

　清水分団長　　 打越団長 　　　小開分団長

回答③若い団員の確保が
急務だが、なかな
か難しい。鹿西分
団では、防災意識
の向上と消防団の
周知を図ることを
目的として小学校
で交流会を行って
いる。現在の団員
数 20名。

回答④団員確保に向けた
後押しをお願いし
たい。

払っている。消防操法大会に向けては約 3か月間の練習を行うが、
各団員は年間を通して各自でランニングや筋トレなどのトレーニン
グを行っている。

回答②県大会ではここ数年間下位に低迷しているので、今年こそは上位に
食い込み、美酒を味わいたい。スピードと適切な操作がポイントだ
ろう。

質 

問 

内 

容
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議会活動報告 ５月から７月までの議会活動
○…出席　　　×…欠席　　△…早退・遅刻
－…委員外　　公…公務　　
オ…議長が各委員会にオブザーバーで出席するとき

さまざまな会議の議員の出欠
状況をお知らせします。

月　日

　　議員名

会議名

尾　

田　

良　

一

土　

本　
　
　

稔

林　
　
　

真　

弥

中　

川　

秀　

平

山　

本　

孝　

司

笹　

川　

広　

美

南　
　
　

昭　

榮

諏　

訪　

良　

一

宮　

下　

為　

幸

甲　

部　

昭　

夫

古　

玉　

栄　

治

若　

狭　

明　

彦

坂　

井　

幸　

雄

作　

間　

七　

郎

５月10日 議会広報特別委員会 ○ ○ ○ ― ― ― ○ ― ― ○ ― ○ ○ ―

５月15日 総務建設常任委員会 ― ○ ― ○ ― ― ○ ○ ○ ― ○ ― ― ○

５月15日 庁舎統合建設特別委員会 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ オ ○ ○ ○

５月16日 教育民生常任委員会 ○ ― ○ ― ○ ○ ― ― ― ○ オ ○ ○ ―

５月18日 議会運営委員会 ― ― ― ― ― ― ― ― ○ ○ ― ○ ○ ○

５月22日 全員協議会 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

５月22日 議会行革・活性化特別委員会 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ オ ○ ○ ○

５月30日 6月定例会議　初日 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

５月31日 教育民生常任委員会 ○ ― ○ ― ○ ○ ― ― ― ○ オ ○ ○ ―

６月 １日 総務建設常任委員会 ― ○ ― ○ ― ― ○ ○ ○ ― ○ ― ― ○

６月 ４日 ６月定例会議　一般質問 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

６月 ６日 全員協議会 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

６月 ６日 6月定例会議　最終日 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議会からのお知らせ

議会モニターを
募集しています

９月定例会議の日程

　議会は、町民からの議会運営などに関する要
望、ご意見をいただき、議会運営に反映したい
と考えています。
どんな人がモニターになれるの？

モニターのお仕事って？

モニターの期間はどれくらい？

①年齢満18歳以上の町民
②町議会の仕組みや運営に関心がある方
③町政や地域社会の発展に関心がある方

　おもに下記の①から③について意見などを文
書で提出していただきます。また、年 1回以上、
議会との意見交換会があります。
①会議を傍聴した意見・感想
②議会だより「とびら」の意見・感想
③町ホームページの議会内容の意見・感想
　会議の傍聴は、年間会議の月 1回以上の傍聴
をお願いします。

　モニターの任期は 2年です。モニターを希望
される方、まずは議会事務局までご連絡を下さい。
 （℡ 74-2808）  

９月 ３日㈪ 10：00　定例会議　開会
 〔議案上程・提案理由説明・質疑など〕
９月 ４日㈫ 10：00　教育民生常任委員会
９月 ４日㈫ 13：30　総務建設常任委員会
９月 ５日㈬ 10：00　予算決算常任委員会
９月11日㈫ 10：00　予算決算常任委員会
９月12日㈬ 10：00　予算決算常任委員会
９月13日㈭ 10：00　予算決算常任委員会
９月14日㈮ 10：00　予算決算常任委員会
９月19日㈬ 10：00　一般質問
９月20日㈭ 10：00　一般質問（予備日）
９月25日㈫ 13：00　各委員会
　　　　　　　（予算決算・総務建設・教育民生）
　　　　　 14：00　全員協議会
　　　　　 15：30　定例会議 最終日
 〔委員長報告・質疑・討論・採決〕
ぜひ傍聴にお越しください。定例会議は
ケーブルテレビ「なかのとチャンネル」
で中継します。

議会の傍聴に来ませんか議会の傍聴に来ませんか
―議会の主な会議―
○定例会議　　3、6、9、12月の原則 5日に開会
○全員協議会　毎月月末頃
○常任委員会　毎月 15日前後
○特別委員会　随時開催
　　議会の日程は町ホームページに掲載中。
　　開催日のおおむね一週間前に日程の掲載を
　　しますのでご覧下さい。

　―新たに予算決算常任委員会を設置―
　　予算と決算の議案を集中して審議するために
　　予算決算の常任委員会を設けました。
　　平成 30年 9月定例会議から本格始動します！

議会広報特別委員会のようす（８月９日）

みなさん、ぜひお越しく
ださいね。お待ちしてい
ます。

月　日

　　議員名

会議名

古　

玉　

い
づ
み

尾　
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良　

一
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稔
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弥

中　

川　
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平

笹　

川　

広　

美

南　
　
　

昭　

榮

諏　

訪　

良　

一

宮　

下　

為　

幸

甲　

部　

昭　

夫

坂　

井　

幸　

雄

作　

間　

七　

郎

７月 ６日 全員協議会 ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

７月 ６日 7月随時会議 ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

７月12日 議会広報特別委員会 ○ × ○ ○ ○ ○ ― ― オ ― ― ―

７月13日 総務建設常任委員会 ― ― ○ ― ― ○ ― ○ ○ ― ○ ○

７月17日 教育民生常任委員会 ○ × ― ○ ○ ― ○ ― オ ○ ― ―

７月18日 議会運営委員会 ― ― ― ○ ○ ― ― ― オ ○ ○ ○

７月19日 議会広報特別委員会 ○ × ○ ○ ○ ○ ― ― オ ― ― ―

７月31日 全員協議会 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
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林　

真
弥

質問 1、中能登町はどうですか？
住み始めた頃は鳥屋町だったのですが、
合併により住み良い町になってきている
と思います。もっと若者の意見を聞いて
ほしいです。

質問 2、中能登町で誇れるところはどこですか？
出産祝い金、子どもの医療費の窓口無料。

質問３、中能登町の子育て支援は充実していますか？
感謝はしていますが、まだほかにも支援があるようにも思います。

質問４、大家族の良さを教えてください。
４男３女の子宝に恵まれ幸せです。上が高２の男の子で、一番下が３歳の女の子でそれぞれい
ろんな性格の子がいて楽しいです。また、障がいを持つ子もいますが、子どもたちが力を合わ
せて生きていくことの大切さを覚えて成長していくので、日々勉強になります。

質問５、将来子供たちに中能登町に住んでほしいですか？
強制はしませんが、親の希望としては、故郷を大切に思ってくれるのであれば、地元に残って
ほしいです。

今年も町祭織姫夏ものがたり議会ブースでの
アンケートにご協力をいただきました皆さま
ありがとうございました。

家族の声家族の声家族の声


